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¡Qué bueno es vivir con gratitud y bendición en lugar de lamentaciones y quejas, mirar hacia arriba en 
lugar de enfadarse! Que nuestra Madre, Asunta al Cielo, nos ayude a elevarnos cada día más mediante 
el servicio y la alabanza. #Angelus

En un mundo dividido como 
el nuestro, en el que uno de 

los principales motivos de la cris-
pación se debe en gran manera a la 
lucha por el poder, tanto en el ám-
bito civil como el religioso, es muy 
de agradecer que haya personas 
que no tienen necesidad de com-
petir con nadie, puesto que gozan 
de una estabilidad que no depende 
de lo que decida la gente. Ponga-
mos como ejemplo a los reyes y a 
los papas. Ello les da una enorme 
libertad a la hora de tomar las de-
cisiones que crean oportunas.

En el caso del sucesor de Pedro, 
en cuya elección creemos que el Es-
píritu Santo tiene un protagonismo 
especial, parece fundamental que 
los católicos estemos siempre dis-
puestos a seguir sus enseñanzas y 
exhortaciones. Es verdad que nun-
ca llueve a gusto de todos y pue-
den gustarnos más o menos, pero 
la experiencia nos dice que Dios 
nos manda el Papa que la Iglesia 
necesita en cada momento. Sería, 
pues, muy mal señal que fuéramos 
defensores de la obediencia filial al 
Santo Padre solamente cuando nos 
conviene.

Francisco, al igual que sus pre-
decesores, tiene que tomar las deci-
siones exige el bien de la Iglesia y 
hacer las reformas necesarias. Sabe-
mos que esto a veces le acarrea crí-
ticas e incomprensiones, e incluso 
insultos. Algunos llegan a amena-
zar con cismas, pero no olviden que 
en un cisma los que permanecen en 
la Iglesia son los que están en co-
munión con el sucesor de Pedro. 
Los que rompen esta comunión se 
quedan al margen.

Día 7

EDITORIAL

En comunión con Pedro
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XIV ASAMBLEA 
GENERAL DE LA 

HOAC.
Tras varios años sin llevarse a cabo del 12 

al 15 de agosto se llevó a cabo en Segovia 
con más de ochocientos participantes entre 
los que se encontraba una pequeña repre-
sentación de nuestra Diócesis.
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Hoy, solemnidad de la Asunción de la Virgen 
María, contemplamos su ascensión en cuerpo y 
alma a la gloria del Cielo. También el Evangelio 
de hoy nos la presenta ascendiendo, esta vez a una 
"región montañosa" (Lc 1, 39). ¿Y por qué sube? 
Para ayudar a su prima Isabel, y allí proclama el 
cántico gozoso del Magnificat. María sube y la 
Palabra de Dios nos revela lo que la caracteriza 
mientras sube: El servicio al prójimo y la alabanza 
a Dios. Ambas cosas: María es la mujer del 
servicio al prójimo y María es la mujer que alaba a 
Dios. Por otra parte, el evangelista Lucas narra la 
propia vida de Cristo como una ascensión, hacia 
Jerusalén, el lugar de la entrega de sí mismo en 
la cruz, y del mismo modo describe el camino de 
María. Jesús y María, en definitiva, recorren el 
mismo camino: dos vidas que suben hacia lo alto, 
glorificando a Dios y sirviendo a los hermanos. 
Jesús como el Redentor, que da su vida por 
nosotros, por nuestra justificación; María como la 
sierva que sale a servir: dos vidas que vencen a la 

muerte y resucitan; dos vidas cuyos secretos son 
el servicio y la alabanza. 

El servicio. Nosotros vamos a servir a nuestros 
hermanos y hermanas y por este servicio vamos 
"subiendo". Pero servir no es fácil: la Virgen, que 
acaba de concebir, recorre casi 150 kilómetros 
para llegar a casa de Isabel desde Nazaret. 
Ayudar tiene su precio, a todos nosotros. Lo 
experimentamos siempre, en el cansancio, la 
paciencia y las preocupaciones que conlleva el 
cuidado de los demás. Yo admiro el voluntariado. 
Es fatigoso, pero es subir hacia lo alto, ¡es ganar el 
Cielo! Esto es verdadero servicio.

Pero el servicio corre el riesgo de ser estéril 
sin la alabanza a Dios. En efecto, cuando María 
entra en casa de su prima, alaba al Señor. No 
habla de su cansancio por el viaje, sino que de 
su corazón brota un cántico de júbilo. Porque 
quien ama a Dios sabe alabar. Y el Evangelio 
de hoy nos muestra "una cascada de alabanzas": 
el niño salta de alegría en el seno de Isabel (cf. 

Lc 1,44), que pronuncia palabras de bendición 
y "la primera bienaventuranza": "Feliz de ti por 
haber creído" (Lc 1,45); y todo culmina en María, 
que proclama el Magnificat (cf. Lc 1,46-55). La 
alabanza aumenta la alegría. ¡Alaba, alaba! Y eso 
es salud espiritual.

Y pensando en la alabanza: ¿sé, como María, 
exultar en Dios (cf. Lc 1,47)? ¿Rezo bendiciendo 
al Señor? Y, después de alabarlo, ¿contagio su 
alegría entre las personas que encuentro? Cada 
uno intente responder a estas preguntas.

Domingo 27 agosto de 2023

Una de las causas del ateísmo, se-
gún el Concilio Vaticano II, es 

el pensar cómo es posible que Dios, si es 
bueno, pueda permitir tanto sufrimien-
to. El Concilio Vaticano II señala que 
“el ateísmo nace a veces como violenta 
protesta contra la existencia del mal en 
el mundo”. Intentemos ponernos en la 
piel de quienes hoy mismo han visto 
como se suicidaba un ser querido, o ha 
fallecido en un accidente de tráfico, o se 
ha ahogado, o en el que está padecien-
do unos dolores insoportables, o una 
prisión, justa o injusta, en condiciones 
inhumanas, o se muere de hambre…

Es inevitable que muchos se pregun-
ten dónde está Dios, de quien se dice 
que es Padre bueno. Esto es lo que se 
preguntaban algunos existencialistas, 
como Albert Camus en su novela La 
Peste. Hace muy pocos días una fami-
lia no creyente, que acababa de perder 
un hijo, decía que eso era una prueba 
de que rezar no sirve para nada. Cierta-

mente no podemos juzgar a estas per-
sonas, cuyo sufrimiento es indescrip-
tible. Pero los cristianos deberíamos 
tener presente que la señal del cristia-
no es la cruz. Tal vez estamos tan acos-
tumbrados a ver imágenes de Cristo 
crucificado que ya no nos impresiona, 
aunque es una imagen realmente estre-
mecedora: un ser torturado, agonizan-
do en medio de dolores insoportables. 
Pues bien, la prueba de que Dios nos 
ama es que, cuando éramos pecadores, 
Cristo murió por nosotros.

A su lado había otros dos condena-
dos a muerte en similares circunstan-
cias. Uno de ellos se insultaba a Jesús 
diciéndole: Si eres tú el Mesías, sálvate 
a ti mismo y sálvanos a nosotros, No 
nos sorprende su actitud. Tenía mo-
tivos para hablar así. Pero lo que más 
llama la atención es que allí mismo 
había otro crucificado en similares cir-
cunstancias y sin embargo, es capaz de 
reconocer en el crucificado llamado Je-

sús al Mesías y decirle: Acuérdate de 
mí cuando estés en tu reino. 

Hay quienes ante el sufrimiento re-
niegan de Dios y quienes siguen cre-
yendo en Él. El propio Jesús llegó a 
decir: Dios mío, Dios mío, ¿por qué 
me has abandonado? No es, pues, de 
extrañar que haya gente que se sienta 
enfadada con Dios. Ahora está cada vez 
más de moda que ante algunas muer-
tes algunas familias no quieran saber 
nada de la Iglesia a la hora de enterrar 
a sus muertos. No los juzgamos, pero 
si es triste la muerte, más triste sería 
que más allá de ella no hubiera nada. 
El llamado  buen ladrón pudo oír: te lo 
aseguro, hoy estarás conmigo en el  pa-
raíso. Y Jesús murió diciendo: Padre, 
en tus manos encomiendo mi espíritu. 
Ojalá que aquellos que están enfadados 
con Dios pudieran comprender que la 
muerte no es el final.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Enfadarse con  Dios

Papa Francisco ÁNGELUS Miércoles, 15 de agosto de 2023
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Si has estado presente en un acontecimiento 
de tu parroquia, grupo, movimiento...

Sólo tienes que mandarnos un 
correo electrónico con el texto de 
la noticia y una foto ilustrativa.
La incluiremos en nuestra revista 
diocesana.
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En Corullón, el primer domingo de agosto, es 
tradición celebrar la festividad del Día de los Co-
patronos.

Tienen tres iglesias, y en su día celebraban la fiesta 
de sus titulares: San Esteban, San Pedro y San Mi-
guel Arcángel.

La Iglesia de San Esteban, que es la Parroquia, aco-
ge a los otros dos patronos que vienen de sus respec-
tivas iglesias. Salen en procesión hasta la plaza del 
Ayuntamiento, y a la llegada celebran la Eucaristía 
que como siempre es muy participativa, y amenizada 
por los cantos del Coro parroquial ESPEMI, que debe 
su nombre precisamente de los tres patronos. 

Este año tienen algo más que celebrar, la restau-
ración de todos los retablos e imágenes, que durante 
más de diez años fue su ilusión, pues estaban en muy 
mal estado y querían que lo heredado lo disfruten 
también los que venga.

Como viene siendo tradicional cada 14 de agosto, 
finalizando el rezo solemne de las Vísperas en honor 
de Nuestra Patrona la Virgen de la Asunción, se llevó 
a cabo en el Trascoro de la Catedral el acto oficial del 
nombramiento de Amiga Mayor de la Catedral 2023.

Este año la Junta Directiva de la Asociación de Amigos 
de la Catedral de Astorga decidió nombrar a Santa Teresa 
de Jesús Amiga Mayor de la Catedral 2023, sumándose de 
esta forma a la celebración en curso del Año Jubilar Tere-
siano decretado por el Papa Francisco, coincidiendo con los 
400 años de la canonización de la Santa, así como el primer 
centenario de su proclamación como doctora honoris causa 
por parte de la Universidad de Salamanca.

La Asociación de Amigos de la Catedral para su desig-
nación ha tenido en cuenta la presencia destacada y signi-
ficativa de la Santa de Ávila en nuestra Catedral a través de 
algunas representaciones plásticas y el espléndido retablo a 
ella dedicado que se encuentra en la nave lateral norte del 
Templo. Con esta ocasión, la Asociación Amigos de la Ca-
tedral, ha decidido “obsequiar” y honrar a la mística doc-
tora encargando varias intervenciones reparadoras sobre la 
escultura central que preside el retablo teresiano en la Seo, 
devolviendo a la imagen su integridad material y estética.

Al acto acudieron el Obispo de Astorga, D. Jesús Fernán-
dez, el Deán de la Catedral D. Fco. Javier Gay, autoridades 
civiles entre las que se encontraba el alcalde de Astorga y 
la alcaldesa de Alba de Tornes, quien no quiso perderse el 
nombramiento de la Santa.

El diploma fue recogido por el Prior de la Orden de los 
Carmelitas Descalzos de Alba de Tornes y Salamanca, el P. 
Miguel Ángel González González. Hombre inquieto, cul-
to, muy amante del arte en toda su amplitud y que destaca 
por su participación en muy variadas iniciativas culturales 

y religiosas, como impulsor de exposiciones, conciertos, 
conferencias… estando siempre dispuesto a colaborar allí 
donde se le requiere.

Para terminar el acto, el Obispo D. Jesús Fernández, fue 
el encargado de cerrar el acto destacando una frase de la 
Santa “Soy hija de la Iglesia” proseguía puntualizando que 
esa frase la decía en el siglo XVI, en el siglo de la refor-
ma protestante. Continuaba diciendo que en esa frase “ella 
reconocía su deuda con la madre Iglesia, y de esta forma 
proclamaba su fe porque creer en la iglesia es creer en las 
verdades de fe, en las verdades dogmáticas, en la moral, en 
los ritos y costumbres eclesiásticos.” Concluía destacando 
“su carácter modélico, porque hoy también necesitamos re-
ferencias en un mundo complejo, donde el pluralismo mu-
chas veces se confunde con el relativismo, donde todo fuese 
igual y en realidad necesitamos referencias claras de vida 
cristiana. Santa Teresa es una referencia clara por su amor a 
Dios, Jesucristo, el amor a la Iglesia, a los hermanos… Esa 
valentía y coraje para recorrer los caminos y hacer que su 
carisma esté presente con tanto esplendor y frutos en nues-
tra tierra y también en nuestra tierra Astorgana” 

FESTIVIDAD DE LOS COPATRONOS EN CORULLÓN

SANTA TERESA DE JESÚS NOMBRADA AMIGA MAYOR 
DE LA CATEDRAL 2023

- 2 - - 3 -

Momento durante la procesión de los Copatronos.

El Prior Miguel Ángel, Sr. Obispo, Deán de la Catedral, Presidenta de la Asociación 
y Alcaldes de Astorga y Alba de Tormes ante el retablo de Santa Teresa de Jesús.
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El pasado día diez, después de celebrar la Euca-
ristía en el hermoso santuario de Sameiro, en la 

ciudad portuguesa de Braga, un grupo de algo más de 
cincuenta peregrinos de todas las edades de la UPA de 
Ponferrada, hemos ido a visitar a nuestra Madre en Fá-
tima, dirigidos por D. Miguel Ángel Pérez y acompa-
ñados por otros religiosos.

Hemos disfrutado de unos días de convivencia, como 
tantos hijos que en esta época regresan a pasar un tiem-
po de vacaciones en casa de sus padres, dejando por un 
tiempo sus quehaceres cotidianos.

Recorrimos en Aljustrel y Fátima los lugares don-
de vivían San Francisco y Santa Jacinta Marto y Lucía, 
donde jugaban, rezaban y ayudaban a su familia en el 
cuidado de las ovejas: Cova de Iría, Valinhos, Loça do 
Cabeço…  Meditamos de madrugada la entrega del Se-
ñor en las estaciones del Calvario Húngaro. Participa-
mos, junto a peregrinos de otras partes del mundo, en 
el rezo del Rosario de Antorchas, en la Santa Misa en la 
Capelinha de las Apariciones… 

El domingo día 13 estuvimos en la Misa Internacio-
nal,  que de manera especial se dedica a las migraciones, 
ofreciendo nuestro trigo, unidos a muchos portugueses 
que ese día lo ofrecen y que servirá para hacer con él las 
formas que se consumirán en el Santuario a lo largo del 
año.

Tuvimos tiempo de acercarnos a Nazaré, para ver  a 
Nuestra Señora de Nazaré (vulgarmente conocida como 
la Virgen de la leche),  admirar los hermosos acantila-
dos y ver las famosas olas que allí se forman y que son 
aprovechadas por los amantes del surf para practicar su 
deporte favorito.

Ha sido estupendo regresar a casa todos, sanos y sal-
vos, con paz en el corazón, gozo en el alma y animados 

con los mimos de Mamá para seguir la lucha diaria. Y, 
una vez más, constatamos la importancia de las pere-
grinaciones. En primer lugar se fomenta la convivencia 
y fraternidad entre los participantes, pero también se 
amplían horizontes al comprobar que el mundo no se 
acaba en nuestro terruño y que hay muchísimas perso-
nas, de distintas regiones y países que tienen inquietud 
religiosa, que  no se avergüenzan de manifestar públi-
camente su fe. 

Así mismo, toda peregrinación es una verdadera ca-
tequesis que nos ayuda a crecer espiritualmente, no solo 
en conocimientos, sino en la vivencia misma de la fe. 
Por eso deben seguir realizándose peregrinaciones y de-
bemos animarnos y animar a otros a participar, conven-
cidos de que siempre hay un antes y un después y que 
merece la pena salir de nuestras rutinas.

Mª Paz Robles

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA DE LA UPA DE PONFERRADA

Foto de Grupo
Un momento de rezo

Foto de grupo
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TENDIENDO PUENTES, DERRIBANDO 
MUROS.

Después de paciente espera, hemos celebrado en 
Segovia del 12 al 15 de agosto la XIV Asamblea 
General de la HOAC.

En octubre de 2021 arrancaba el proceso a seguir 
para la celebración de la Asamblea. Igualmente, 
en ese mes comenzaba la convocatoria para iniciar 
el proceso sinodal. A finales de mayo de este año 
teníamos el Instrumento Laboris para la primera 
sesión del Sínodo, más o menos coincidiendo con 
los materiales a trabajar en la Asamblea General 
de la HOAC. Ambos son plasmación del camino 
recorrido, pero sobre todo están llamados a ser la 
hoja de ruta a seguir: providencial coincidencia. 

El lema de la Asamblea: TENDIENDO PUEN-
TES, DERRIBANDO MUROS se concreta en 
vuestra misión evangelizadora en el mundo obrero 
y del trabajo con la expresión tejiendo vínculos 
de fraternidad. Cuando nos fijamos en alguien 
tejiendo: ¡cuánta paciencia, cuánto tiempo, cuán-
to mimo, cuanta entrega!   O lo que es lo mismo 
expresado en verbos de acción: acompañar, cuidar, 
formar, vincular… El Papa Francisco expresa dicha 
vinculación en Laudato Si (240): “todo está conec-
tado, y eso nos invita a madurar una espiritualidad de 
la solidaridad que brota del misterio de la Trinidad” y 
en Fratelli Tutti   expresa dicha vinculación con el 
paso del “yo” al “nosotros” en el   compromiso de vi-

vir la fraternidad.  Ambas exhortaciones del Papa 
sirven de referencia para la concreción de la mi-
sión evangelizadora de la HOAC en este momen-
to histórico social y eclesial. El Papa nos advierte 
del peligro de que los documentos queden en letra 
muerta. La HOAC se cualifica en vivir la doctrina 
social de la Iglesia encarnándose en la realidad del 
mundo obrero empobrecido.

En la página web de la Diócesis de Astorga po-
demos leer la carta que con mucho cariño el Papa 
Francisco nos ha enviado a la HOAC. También el 
Comunicado final de la Asamblea y las reso-
luciones, así como otras intervenciones de los 
obispos, sindicatos e instituciones invitadas. 

Agradecemos a nuestro Obispo D. Jesús que 
dedicara un día entero de sus vacaciones a acom-
pañarnos.

 La XIV Asamblea ha sido un acontecimiento 
gozoso. Los ochocientos participantes hemos sen-
tido con Cristo, con la Iglesia y con el mundo del 
trabajo que hemos de ejercitar la paciencia, que 
genera probada virtud, para ir sembrando el Reino 
de Dios con esperanza. Con todos los participan-
tes, con Guillermo Rovirosa y con el papa Fran-
cisco permitidnos decir a los lectores de Día 7: 
“ánimo”, “ahora más que nunca”, “no os dejéis 
robar la esperanza”.

LA HOAC de Astorga

XIV ASAMBLEA GENERAL DE LA HOAC

Foto de Grupo con el Sr. Obispo

Momento durante la Asamblea
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En la audiencia general del día 9 de agosto, el papa Francisco 
ha hecho un breve resumen de su viaje apostólico a Portugal con 
motivo de la XXXVII Jornada Mundial de la Juventud. He 
aquí los puntos principales. 

1. La pandemia ha tenido un fuerte impacto en los comporta-
mientos sociales: el aislamiento a menudo ha degenerado en en-
cierro, y los jóvenes se han visto particularmente afectados por él. 

2. Con esta Jornada Mundial de la Juventud, Dios ha dado un 
"empujón" en sentido contrario: esta ha marcado un nuevo inicio 
de la gran peregrinación de los jóvenes a través de los continen-
tes, en nombre de Jesucristo.  

3. No eran unas vacaciones, un viaje turístico, y tampoco un 
evento espiritual fin en sí mismo; la Jornada es un encuentro con 
Cristo vivo a través de la Iglesia. Los jóvenes van a encontrar a 
Cristo.  

4. En esta Jornada, el Evangelio propuso a los jóvenes el mo-
delo de la Virgen María. En su momento más crítico, María va a 
visitar a su prima Isabel. Dice el Evangelio: «Se levantó y partió 
sin demora» (Lc 1,39). 

5. La Virgen siempre hace las cosas “apresurada”, nunca nos hace es-
perar, porque es la madre de todos. En el tercer milenio, María guía la 
peregrinación de los jóvenes tras las huellas de Jesús. 

6. Hace un siglo, la Virgen María se dirigió en Fátima a tres 
niños y les encomendó un mensaje de fe y de esperanza para la 
Iglesia y el mundo. 

7. Por esto, dice el Papa, “volví a Fátima, al lugar de las apa-

riciones, y junto a algunos jóvenes enfermos recé a Dios para que 

sane al mundo de las enfermedades del alma: la soberbia, la men-

tira, la enemistad, la violencia”.

8. Tras recordar que ha renovado la consagración de Europa y 

del mundo al Corazón de María, añade: “He rezado por la paz, 

porque hay muchas guerras en todas las partes del mundo, mu-

chas”. Algunos jóvenes acudieron a Lisboa con muchos proble-

mas. Los jóvenes ucranianos llevaban historias que eran dolorosas. 

9. “Mientras que en Ucrania y en otros lugares del mundo se 

combate, y mientras en ciertas salas escondidas se planifica la 

Guerra, la JMJ ha mostrado a todos que otro mundo es posible: 

un mundo de hermanos y hermanas, donde las banderas de todos 

los pueblos ondean juntas, una junto a la otra, ¡sin odio, sin mie-

do, sin cierres, sin armas!” 

10. “El mensaje de los jóvenes ha sido claro: ¿lo escucharán los 

grandes de la tierra? Me pregunto, ¿escucharán este entusiasmo 

juvenil que quiere paz? Es una parábola para nuestro tiempo. 

También hoy dice Jesús: "¡El que tenga oídos, que oiga! ¡El que 

tenga ojos, que vea!". Esperemos que todo el mundo escuche esta 

Jornada de la Juventud y mire esta belleza de los jóvenes que van 

hacia adelante”.

(José-Román Flecha Andrés, 19.8.2023)

En la mañana del miércoles 16 de agosto, en la parroquia de El 
Salvador de La Bañeza, se llevaba a cabo el homenaje a su párroco 
D. Arturo Cabo Carrasco.

En una eucaristía presidida por el Sr. Obispo, D. Jesús Fernán-
dez y concelebrada por Mons. Rutillo del Riego, D. Fco. Javier 
Gay, Vicario General, D. Gaspar Vega, D. José Ignacio Franco, 
D. Felipe Pérez, D. Jerónimo Martínez, D. Arturo Cabo, D. Ál-
varo Lobato, D. Carmelo, D. Pío Santos, D. Ramiro Fernández y 
amenizada por la Coral Milenario.

Al principio de la Eucaristía le hicieron entrega de una casulla 
de recuerdo por los años en los que ha estado de párroco.

Antes de finalizar la Eucaristía, y para hacerlo de forma breve, 
en representación de todas las Asociaciones salió a dirigir unas 
palabras una representante de todas ellas quien agradeció el tra-
bajo realizado por D. Arturo durante todos estos años dedicados a 
su Bañeza natal. Tras ella, el Alcalde de La Bañeza quiso dedicar-
les unas palabra que comenzó diciendo que “hablar de D. Arturo, 
es hablar de La Bañeza” reconociendo que  D. Arturo ha hecho de 
La Bañeza un lugar especial, por el carácter que tiene y ha ayuda-
do a no perder muchas de las costumbre de la localidad. Finalizó 
su intervención felicitando a los vecinos que allí se encontraban 
por la festividad de San Roque y pidiendo un merecido aplauso 
para D. Arturo.

El propio homenajeado, en su intervención hizo un repaso a su 
vida pastoral desde 1959 cuando finalizó sus estudios en el semi-

nario y lo destinaron a su primera parroquia, Cabarcos donde es-
tuvo 4 años felices recuerda. Su segundo destino fue Folgoso de la 
Ribera. 22 años conviviendo con sus mineros a los que recuerda 
con especial cariño. Ya en 1985, en verano, el Obispo D. Antonio 
Briva, lo destina para su Bañeza natal en la que lleva 37 años. 
Agradeció a los bañezanos haberle ayudado a mantener una igle-
sia bonita y acompañarle en las peregrinaciones a Santiago que 
organizaban. Finalizaba recordando a sus feligreses que “siempre 
estaré a su disposición”

Para finalizar el homenaje, Mons. Jesús Fernández tomó la 
palabra para agradecer a D. Arturo sus 37 años de ministerio al 
frente de la parroquia de El Salvador. Recordaba a los presentes 
“los momentos alegres que han pasado juntos en bodas, pero 
también ha estado al lado de ustedes en los momentos duros 
cuando tenían que despedirse de seres queridos. Él también ha 
estado pisando la calle, ha creado instituciones, ha sido ani-
moso, ha amado la 
cultura…” le agra-
decía personalmen-
te su entrega, vita-
lidad y dedicación 
por todos estos 
años en su misión 
evangelizadora en 
nuestra Diócesis de 
Astorga.

MEMORIA DE UNA JORNADA-JMJ. (LISBOA 2023)

HOMENAJE A D. ARTURO CABO CARRASCO

Un momento de aplausos durante el Homenaje
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Evangelio: MATEO 16,13-20
En aquel tiempo, al llegar a la región de Cesarea de 

Filipo, Jesús y pregunta a sus discípulos: -¿Quién dice la 
gente que es el Hijo del hombre? Ellos contestaron:

- Unos que Juan Bautista, otros que Elías, otros que 
Jeremías o uno de los profetas. Él les preguntó:

- Y vosotros, ¿quién decís que soy yo? Simón Pedro 
tomó la palabra y dijo: 

- Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo. Jesús le res-
pondió:

-¡Bienaventurado tú, Simón, hijo de Jonás!, porque eso 
no te lo ha revelado ni carne ni la sangre, sino mi Padre 
que está en los cielos. Ahora yo te digo: Tú eres Pedro, y 
sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y el poder del infier-
no no la derrotará. Te daré las llaves del reino de los cielos; 
lo que ates en la tierra, quedará atado en los cielos, y lo 
que desates en la tierra, quedará desatado en los cielos. Y 
les mandó a los discípulos que no dijesen a nadie que él 
era el Mesías. 

COMENTARIO DEL EVANGELIO
Con el evangelio de hoy, concluimos la primera parte, del 

evangelio de Mateo. En ella se nos ha presentado el proyecto 
de Jesús, el Reino, y al servicio del Reino, la Iglesia comien-
za a establecerse.

Siempre habrá dificultades. Somos una pequeña barca za-
randeada por un mar embravecido. Necesitamos tener una 
fe más consistente que la de Pedro y tan firme, como la de 
aquella mujer extranjera.

Por eso hoy nos examina el Señor, a Pedro y a cada uno 
de nosotros. La pregunta es esta: “¿Quién es para ti Jesús?

Por ahí fuera, ya sabemos, se dice de todo, que si es un 
superhombre, o un revolucionario, o un profeta… pero 
también, que si es una invención de unos pocos y un em-
baucador.

Lo que se nos pide es una respuesta desde la vida. ¿Qué 
supone para mi vida creer en Jesús? 

¡Ojalá acertemos a dar la respuesta de Pedro: “Tú eres el 
Hijo del Dios vivo”! Entre tantos dioses muertos, como nos 
rodean, tú eres la única fuente de vida para nosotros.

Confesar que Jesús es el Ungido de Dios, el Enviado de 
Dios, el Mesías de Dios, es aceptarle como el gran facilita-
dor del conocimiento de Dios y del conocimiento de noso-
tros mismos, porque hemos sido hechos a imagen y seme-
janza de Dios. Así se lo demostró a Pedro, cuando le dijo: 
“¡Bienaventurado tú, Simón, ¡hijo de Jonás!, porque eso no te lo 
ha revelado ni la carne ni la sangre, sino mi Padre que está en los 
cielos. Ahora yo te digo: tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré 
mi Iglesia, y el poder del infierno no la derrotará. Te daré las llaves 
del reino de los cielos”. Si es un don hay que acogerlo, hay que 
pedirlo con humildad y sencillez.

¿Qué dicen nuestras obras de lo que significa para mí 
creer en Jesús?

Pío Santos Gullón

JESÚS Y CADA UNO DE NOSOTROS
“No nuestra Iglesia, sino su Iglesia”: La que Él quiso 

y como Él la quiso. Hay que ir cambiando de mentalidad 
para aproximarnos a esa Iglesia. ¡Porque no somos cris-
tianianos sin Jesús ni sin Iglesia! La pregunta de Jesús 
es pertinente: "¿Quién dices tú que soy yo?" Puede ser 
nuestra la respuesta de Pedro. ¡Pero no vale la respuesta 
que dimos ayer! Hay que renovarla cada día. ¿Quién 
es hoy Jesucristo para mí? ¿Queremos que Él dirija 
nuestra vida en amor, solidaridad, acogida, perdón… acti-
tudes que “transparentan” a Dios en la convivencia diaria? 
¡Estamos urgidos a ser testigos del amor y cercanía de 
Dios en medio del mundo!

1ª Lectura: ISAÍAS  ISAÍAS 22,19-23
Esto dice el Señor a Sobná, mayordomo de palacio: “Te 

echaré de tu puesto, te destituirán de tu cargo. Aquel día, 
llamaré a mi siervo, a Eliaquín, hijo de Esquías: le vesti-
ré tu túnica, le ceñiré tu banda, le daré tus poderes; será 
padre para los habitantes de Jerusalén y para el pueblo de 
Judá. Pongo sobre sus hombros la llave del palacio de Da-
vid: abrirá y nadie cerrará; cerrará y nadie abrirá. Lo clavaré 
como una estaca en un lugar seguro, será un trono de glo-
ria para la estirpe de su padre”.

Notas: El profeta Isaías recuerda que Dios dirige la 
Historia. No pacta con los corruptos. Isaías resalta que el 
único ejercicio del poder es el servicio, aquel que  ayuda a 
los demás a sentirse seguros y protegidos. La entrega de las 
llaves a un personaje supone confiarle la autoridad, la toma 
de decisiones, el gobierno.

SALMO RESPONSORIAL 137,1-2a. 2bc-3.6 y 8bc

2ª Lectura: ROMANOS ROMANOS 11,33-36
¡Qué abismo de riqueza, de sabiduría y de conocimiento 

el de Dios! ¡Qué insondables sus decisiones y qué irras-
treables sus caminos! En efecto, ¿quién conoció la mente 
del Señor? O ¿quién fue su consejero? O ¿quién le ha dado 
primero para tener derecho a la recompensa? Porque de él, 
por él y para él existe todo. A él la gloria por los siglos. 
Amén. 

Notas: Pablo desbordado por la sabiduría divina, entona 
un canto de alabanza al Señor de Cielo y Tierra. Utiliza 
diferentes citas bíblicas con la misma respuesta: ¡Dios!, 
comienzo, curso y final de la Historia: de Él, por Él y 
para Él, existe todo. Nos muestra, de alguna manera, que 
sólo podemos hablar de Dios así, intuyendo la grandeza  
de un misterio santo que no podemos ni intuir, que es 
misericordia y oferta incesante de salvación. El AMÉN final 
es una invitación a la albanza para el creyente.

Ricardo Fuertes
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REZAR HOY 2
¿Has querido hablar con Jesús en 

la oración pero no sabes cómo hacer-
lo? Quizá, en más de una ocasión, ha-
yas escuchado meditaciones en audio 
de sacerdotes dedicados a la pastoral 
juvenil y familiar en colegios, parro-
quias y asociaciones juveniles. Ahora, 
para ayudarte en ese deseo divino de 
conocer, tratar y enamorarte de Jesu-

cristo, te presentamos este libro. Esta obra, que consta de 
cuatro tomos (uno por trimestre), te ayudara (día a día) a 
hacer tu oración mediante textos breves centrados en las 
escenas del Evangelio. Además, podrás saber más sobre 
el tema de la oración diaria al escanear el código QR que 
acompaña a cada texto. Ojalá te sirva como empujón para 
lanzarte a hablar y escuchar a Jesús con esa confianza que a 
Él le encantaría tener contigo. (COBEL EDICIONES)

  Rosi Gutiérrez

Templum libri

Provincia de Zamora. Comarca de La Carballeda al fondo. Al Norte se ve la sierra leonesa del Teleno. Su templo es de una 
sola nave y con tres pequeños retablos barrocos. Tiene por patrono a San Miguel Arcángel. Pero la figura central del retablo 
mayor es la de un hijo del Pueblo, Juan Martínez Cid, misionero dominico, más conocido como Beato Juan de Santo Domin-
go, que murió mártir en Japón.

Manzanal de los Infantes

AGENDA
Domingo 27 de agosto
Formación a cerca del Primer Anuncio y celebración de la Euca-

ristía en Villardeciervos a las 11:30 de la mañana.

Lunes 28 de agosto
Celebración de la Eucaristía Cofradía de Ánimas en San Esteban 

de Valdueza a las 12:30 del mediodía.

Martes 29 de agosto
Misa de acción de gracias por la presencia de las Hijas de la 

Caridad en A Rúa de Valdeorras a las 20:30 de la tarde.

Jueves 7 de septiembre
Consejo Episcopal que se llevará a cabo en el Obispado a las 11 

de la mañana.

Viernes 8 de septiembre
Celebración de la Eucaristía en Ponferrada en Honor a la Nuestra 

Señora de la Encina.

Lunes 11 de septiembre
Reunión de Apostolado Seglar de la Provincia Eclesiástica en 

Astorga. Integrada por las diócesis de Astorga, León, Oviedo y 
Santander.

Manzanal de los Infantes


